



Beschlussvorlage

Organisationseinheit	Datum	Drucksachen-Nr.
Amt für Schulen und Bildung	19.01.2024	2024/018

⇩ Beratungsfolge	⇩ Sitzungsart	⇩ Sitzungstermin/e
Kultur- und Schulausschuss	öffentlich	29.01.2024

Tagesordnungspunkt 2

Zeppelin-Gewerbeschule Konstanz;

Fachschule - Einrichtung einer weiteren Klasse im Bereich Sanitär-, Heizungs- und Klimatechnik ab dem Schuljahr 2024/25

Antrag der CDU-Fraktion vom 9. Januar 2024

Beschlussvorschlag

Der Bericht der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen.

Historie und Sachverhalt

In seiner Sitzung vom 19. Juni 2023 stimmte der Kultur- und Schulausschuss der Einrichtung einer weiteren Klasse der Meisterschule – Handwerk für Installateure und Heizungsbauer an der Zeppelin-Gewerbeschule Konstanz ab dem Schuljahr 2024/25 zu. Die Verwaltung wurde beauftragt, einen möglichen Verzicht auf die Substitution eines anderen Bildungsgangs mit dem Regierungspräsidium Freiburg abzustimmen. Weiter wäre vor der endgültigen Zustimmung des Regierungspräsidiums zur Einrichtung einer weiteren Klasse eine regionale Schulentwicklung nach §§ 30a – 30e Schulgesetz durchzuführen (siehe Drucksachen-Nr. 2023/066).

Mit Schreiben vom 9. Januar 2024 beantragte die CDU-Fraktion, das Thema auf Basis einer fundierten Zahlengrundlage in der nächsten Sitzung des Kultur- und Schulausschusses zu beraten.

Im Anschluss an die o.g. Beschlussfassung wurden von der Verwaltung verschiedene Gespräche mit der Zeppelin-Gewerbeschule, der Handwerkskammer Konstanz und dem Regierungspräsidium Freiburg geführt.

Die Handwerkskammer Konstanz bietet am Standort Rottweil eine Meisterschule der gleichen Fachrichtung an. Des Weiteren wird seitens der Kammer ausdrücklich betont, dass die berufliche Weiterbildung ihr Schwerpunkt und ihre Aufgabe sei.

Vom Regierungspräsidium Freiburg wurde nach ersten Gesprächen der Verzicht auf eine Substitution zur dauerhaften Einrichtung einer zweiten Klasse abgelehnt.

Von der Zeppelin-Gewerbeschule wurde daraufhin die Idee entwickelt, eine zweite Klasse temporär für das Schuljahr 2024/25 anzubieten. Hierfür stünden personelle und räumliche Ressourcen zur Verfügung. Weiter könnte auf diesem Weg die aufgelaufene Warteliste abgearbeitet werden.

An der Zeppelin-Gewerbeschule sind aktuell 68 Anmeldungen fürs kommende Schuljahr eingegangen. Bei einer Klassenstärke von 26 Schülerinnen und Schülern verbleiben bei einer eingerichteten Klasse 42 Personen und bei zwei eingerichteten Klassen 16 Personen auf der Warteliste.

Die Handwerkskammer Konstanz hat eine Ausbildungskapazität von 24 Personen pro Jahr. Dort liegen bereits rd. 70 Anmeldungen für die nächsten drei Jahre vor (Stand: 18. Januar 2024).

Aktuell finden konstruktive Gespräche zwischen den Beteiligten statt.

Über die Ergebnisse der Gespräche und den aktuellen Sachstand wird in der Sitzung berichtet.

Anlagen

Anlage 1 – Antrag der CDU-Fraktion vom 9. Januar 2024

Art der Aufgabe

- Staatliche Aufgabe
 Selbstverwaltungsaufgabe - Pflichtaufgabe
 Selbstverwaltungsaufgabe - Freiwillige Aufgabe

Auswirkungen auf beschlossene Ziele und Kennzahlen (siehe Strategietabelle)

- keine Auswirkungen
 Auswirkungen auf:

Strategie-Nr.: 63 Handlungsfeld: Bildung

Leistungsziel: An den einzelnen Schulstandorten sind attraktive und zukunftsorientierte Fachbereichs-/Schulangebote geschaffen und werden umgesetzt.

Maßnahme: Zusammenarbeit mit den beruflichen Schulen, den Kammern, dem RP.

Finanzielle Auswirkungen

Aufwendungen bzw. Auszahlungen	Betrag	HH-Jahr/e
--------------------------------	--------	-----------

<input type="checkbox"/> einmalig <input type="checkbox"/> laufend <input type="checkbox"/> mehrjährig	... EUR	...
--	---------	-----

Zuschüsse oder (Gegen-)Finanzierung	Betrag	HH-Jahr/e
-------------------------------------	--------	-----------

<input type="checkbox"/> einmalig <input type="checkbox"/> laufend <input type="checkbox"/> mehrjährig	... EUR	...
--	---------	-----

Nettoauswirkungen	... EUR	...
-------------------	---------	-----

- Mittel sind im Haushalt/Entwurf 2024 veranschlagt

Mehraufwendungen für eine weitere Klasse werden vom Schulbudget der Zeppelin-Gewerbeschule getragen.